## Segmento de Alto Nivel – 14 Conferencia de las Partes Convención Marco de las Naciones Unidas, Poznan, Polonia 12 de diciembre de 2008

Declaración de Clausura del Foro Internacional de los Pueblos Indígenas sobre Cambio Climático

Presentado por Sr. Tom Goldtooth, Indigenous Environmental Network

Sr. Presidente y Distinguidos Delegados,

La Visión Compartida de este Convención sobre Cambio Climático debe velar por e implementar la Declaración de la ONU sobre los Derechos de los Pueblos Indígenas aprobado por la Asamblea General en 2007. El texto del anexo del documento de SBSTA 29, Punto 5 que solamente menciona la "participación plena y efectiva de población indígena" es insuficiente y ofensivo y crea un gran obstáculo al reconocimiento de los derechos de los Pueblos Indígenas en cualquier esquema de REDD. ¿A caso participación plena y efectiva puede siquiera existir si se nieguen derechos? La omisión de referencias concretas a los Pueblos Indígenas con un "S", nuestros derechos y la Declaración de la ONU sobre los Derechos de los Pueblos Indígenas en el documento sobre REDD podría causar abusos sistemáticos y bastos de los derechos humanos incluyendo el desplazamiento forzoso. Recordamos que el Programa de la ONU sobre REDD lanzado por el Secretario General en la sesión 63 de la Asamblea General en su Documento Marco reconoce que REDD podría socavar los derechos de los Pueblos Indígenas y las comunidades locales al uso y posesión de sus tierras y marginalizar los derechos de uso comunal. El Foro Internacional de los Pueblos Indígenas sobre Cambio Climático reitera nuestra demanda para la suspensión inmediata de todas las iniciativas de REDD y del mercado de carbono. Recorta las emisiones en el lugar de origen. ¡No REDD!

Sr. Presidente, mientras la Convención avanza, nosotros le hacemos notar las violaciones derechos humanos causados por el Mecanismo de Desarrollo Limpio (MDL) y otros esquemas de comercio de carbono y compensación. Durante esta Convención, ustedes han visto preocupaciones crecientes que cuestiona la legitimidad del MDL. Cualquier mayor expansión del MDL es un pretexto para evitar reducciones verdaderas. El MDL y el mercado del carbono son instrumentos que comodifica la atmósfera, promueven la privatización y concentra recursos en las manos de unos pocos, quitándoles derechos de muchos para vivir con dignidad. El MDL no es un mecanismo para mitigar cambio climático. No solamente se comercializa "carbono" o contaminación pero se esta comercializando con las vidas de los pueblos.

Nuestros hermanos y hermanas indígenas han viajado hasta aquí de los cuatro rumbos del mundo, en buena fe y con un interés en compartir con los líderes del mundo nuestros conocimientos tradicionales a la visón compartida para preparar para Copenhagen en2009. En esta gran ciudad de Poznan hemos reiterado nuestra solicitud a la Conferencia de las Partes que se establezca un Grupo de Expertos sobre Cambio Climático y Pueblos Indígenas. Si la COP14 aprueba esta solicitud, se enviaría un señal fuerte sobre las

intenciones del proceso de esta Conferencia incluir aquellos pueblos mas amenazados directamente por el cambio climático. el destino de mas que una docena de pequeños estados insulares cuyos pueblos son 90% indígenas y la realidad de nuestros hermanos y hermanas de las regiones del Ártico esta en juego.

LA CMNUCC debe crea un nuevo paradigma económico que se distancia de la economía no sostenible basada en los combustibles fósiles. Debemos transformar los valores de comercio y consumerismo a valores de conservación, cooperación y compartir. la aceleración del recalentamiento global significa que los países del Anexo I debe reevaluar su compromiso de Bali sobre los niveles de reducción de emisiones. Los distinguidos científicos y estudios sobre el clima ahora están instando que se reduzca las emisiones del CO2 por 80% por 2020, abajo de los niveles de 1990 y una reducción de las concentraciones de 350ppm para prevenir el "punto de desplomar". Si no se estabiliza el uso de energía de inmediato, habrá caos social y económico. Un número creciente de análisis sugieren que se requieren de mayores reducciones en el lugar de origen mas pronto que anteriormente pensado. La crisis climática exige acción drástica. Todos los pueblos del mundo deben renovar su comprensión de sus relación con lo sagrado de Madre Tierra. Nunca habrá paz mientras hacemos la guerra contra Madre Tierra.

Sr. Presidente y Delegados de los Gobiernos, Gracias.